

Encuentro energético: Argentina y su oportunidad única

El pasado 17 de agosto se llevó a cabo el V Fórum Nacional de Energía LIDE Argentina.

LIDE Argentina
www.lideargentina.com

Acerca de LIDE
LIDE Argentina es una organización que conecta a líderes empresarios que actúan en el mundo de los negocios y que poseen entornos e ideas afines. La organización tiene como objetivo fortalecer la libre iniciativa del desarrollo económico y social, así como la defensa de los principios éticos de gobernanza en las esferas pública y privada. LIDE Argentina reúne a más de 250 miembros y organiza eventos y seminarios para empresarios y especialistas en diferentes áreas. LIDE Argentina es una organización certificada Carbono Neutro y sus eventos compensan sus emisiones gracias al apoyo de Carbon Group y Climate Trade.

El jueves 17 de agosto se realizó el V Fórum Nacional de Energía organizado por LIDE Argentina en los salones del Alvear Art Hotel de la Ciudad de Buenos Aires con el lema "Horizonte energético sostenible: las tendencias que darán forma a un futuro potente". El encuentro reunió a los principales actores del sector energético nacional. Expertos, empresarios y funcionarios del sector abordaron temas como la transición, la eficiencia, la seguridad y la innovación en el campo de la energía. En las conclusiones, coincidieron en que es un momento muy oportuno para tomar decisiones que favorezcan a la Argentina.

En las conclusiones, coincidieron en que es un momento muy oportuno para tomar decisiones que favorezcan a la Argentina

Durante la bienvenida, Rodolfo de Felipe, presidente de LIDE Argentina, agradeció la presencia de los invitados y adelantó que "Este es un espacio para debatir sobre dos ejes que proponemos. Para una Argentina con un futuro potente, es necesario tener energía limpia; y que esté disponible y barata. Parece simple, pero es un gran desafío."

En la Mesa Redonda "La mirada de los líderes en el sector gasífero" participaron Daniel Rideleiner, director general de Transportadora de Gas del Norte (TGN); Oscar Sardi, director general de Transportadora de Gas del Sur (TGS); y Gabriela Aguilar, gerenta general en Argentina y vicepresidente para Sudamérica de Excelerate Energy. En las previsiones, los líderes de empresas de gas natural licuado (GNL) sostuvieron que no hay que perder el enorme potencial que es Vaca Muerta para la Argentina. La industria está esperando condiciones macroeconómicas que permitan inversiones en una oportunidad única.

En la charla-debate "Cómo hacer más productivo el sector energético", Nicolás Gadano, economista y consultor en energía; Emilio Apud, exsecretario



rio de Energía y Minería de la Nación, y Esteban Kiper, exgerente general de CAMMESA, compartieron la visión sobre el tema. Lo hicieron desde la propuesta política de los tres candidatos más representativos que están en campaña electoral.

Entre los destacados están "Proyecciones para Vaca Muerta", en donde Alejandro Monteiro, ministro de Energía y Recursos Naturales de Neuquén, indicó que "En 2050, la demanda de petróleo no va a disminuir, y Argentina, con Vaca Muerta, tiene la posibilidad de acceder a un mercado de petróleo y GNL con una baja huella de carbono". Asimismo, "El futuro del hidrógeno", donde Arnaldo Bertazzi, vicepresidente senior de Industry Network Leader - Industry & Hydrogen Application de Hitachi Energy, mostró que entre las energías limpias "El hidrógeno es una alternativa con muchos subproductos de valor agregado para explorar, para lo que se necesita una logística importante, todavía por desarrollar". Y por último, "El dilema del sistema de transporte de energía eléctrica", en donde Pablo Tarca, director general de TRANSENER, trazó un panorama de la situación actual del transporte de energía y adelantó un plan de inversiones entre lo público y lo privado "Que sería de gran desarrollo, principalmente para alimentar industrias esenciales del país".

El mismo día del encuentro, se entregaron los Premios LIDE Argentina, y en esta oportunidad fueron para Tenaris, por Desafío Industrial, y para CAMMESA, por Gerenciamiento Energético.

El cierre de la jornada de trabajo estuvo a cargo de Martín Genesio, presidente y CEO en AES Argentina. A modo de síntesis, presentó algunos conceptos que dejó el Fórum: "Argentina tiene un potencial enorme, todos estamos hablando de esto. La oportunidad única está dada hoy por el gas, el petróleo, y también por el sol, el viento y el litio. La exportación de energía es una posibilidad de generar divisas. Para el mercado interno, coincidimos en que hay que tener una política de Estado que subsidie la demanda. Y que un plan de desarrollo en el transporte, que TRANSENER ya tiene previsto, nos sacaría de un cuello de botella en tres años". ■

Argentina tiene un potencial enorme, todos estamos hablando de esto. La oportunidad única está dada hoy por el gas, el petróleo, y también por el sol, el viento y el litio
